

## COMMERZBANK-ARENA – EINWEIHUNG UND BEWÄHRUNGSPROBEN



Die letzten Bauarbeiter verkümmelten sich gerade noch rechtzeitig durch die Hintertür, als vorne die ersten Fans zur feierlichen Eröffnung die neue Commerzbank-Arena betraten. Nach drei Jahren Bauzeit war die spektakuläre Arena fertig geworden. Das war am 15. Juni, als Deutschland gegen Australien im Eröffnungsspiel des FIFA Confederations Cup 2005 antrat.

Für die Eröffnungsfeier hatten der Chef des Tigerpalastes, Johnny Klink, und der Chef der Frankfurter Oper, Bernd Loebe, ein kurzes, aber knackiges Programm entwickelt. Highlight war ein Seilläufer, der das Stadion überquerte, begleitet von den Klängen des Opernorchesters.

Im FIFA Confederations Cup drehte sich dann zwei Wochen lang alles um die runde Kugel und Frankfurt war mittendrin. Die FIFA mit Chef Sepp Blatter war ständiger Gast in unserer Stadt und unsere Arena war die einzige, die unter WM-Bedingungen getestet wurde. Ein Test übrigens, der laut FIFA mit fliegenden Fahnen bestanden wurde.

Insgesamt fanden vier Spiele in der Arena statt. Der Höhepunkt des Turniers war trotz begeisterter Leistungen der deutschen Mannschaft, die einen guten dritten Platz belegte, natürlich das Endspiel zwischen Brasilien und Argentinien. Der amtierende Weltmeister entzauberte seinen südamerikanischen Konkurrenten mit 4:1.

Für Schlagzeilen sorgte beim Endspiel ein „Dachschaden“. Ein schwerer Gewittersturm mit heftigen Regenfällen – zeitweilig war sogar der Frankfurter Flughafen gesperrt – sorgte für Aufre-

gung. In einer Ecke des beweglichen Dachs war ein Seil nicht richtig gespannt, so dass sich dort eine Wasserbeule bildete und schließlich öffneten sich unter der schweren Last die Sicherheitsventile über einer Eckfahne.

Das Dach hatte aber trotz der Probleme dafür gesorgt, dass das Spiel unter regulären Bedingungen stattfinden konnte. Woanders hätte es sicherlich abgebrochen werden müssen.

Inzwischen hat die Arena weitere Bewährungsproben bestanden. Die komplette Vorrunde der Eintracht ist gespielt. Über 40.000 Zuschauer im Schnitt wollten den erfolgreichen Aufsteiger sehen. Die Atmosphäre ist einmalig. Und im Moment gilt sicherlich der Spruch: Die Arena ist der Star.

Ralph Klinkenborg  
– Sportdezernat –

*Abb. links außen: Das Finale des FIFA Confederations Cup 2005 bot einen tollen Vorgeschmack auf die Spiele 2006 in der Commerzbank-Arena*

*Robinho und Ronaldinho freuen sich auf ein Wiedersehen in der Commerzbank-Arena 2006*



*Bundespräsident Horst Köhler überreicht Ronaldinho, dem Kapitän der Seleção, den Sieges-Pokal*

